

4
EXCELSIOR

Julio 8-927

MAS GESTIONES PARA LA UNION EN LA CAMARA

EXCELSIOR
Nuevos Trabajos Para Lograr
que los Dos Bloques Parla-
mentarios se Fusionen An-
tes de Abrirse el Congreso
JUL 8-927
ESPERAN LA LLEGADA
DEL GENERAL OBREGON

Diputados y Senadores se han
Puesto de Acuerdo Para
Presentar un Frente Unico
en Pro de Obregón

Nuevamente se están haciendo gestiones para lograr la unión de los dos bloques de la Cámara de Diputados, el Revolucionario Nacionalista y el Obregonista Parlamentario en un sólo núcleo que, probablemente, llevará el nombre de Bloque Obregonista Revolucionario, y que contará con gran mayoría de los representantes populares. Se asegura en los centros políticos del Poder Legislativo que la fusión de esos dos bloques será definitiva, una vez que se encuentre en México el general Alvaro Obregón, a quien parece que van a tomar como árbitro para que queden solucionadas las dificultades de régimen interior

que ambos bloques han tenido para unirse en uno solo y que han hecho que fracasen en otras ocasiones las tentativas de fusión que se han emprendido.

Sin embargo, se afirma entre los políticos obregonistas que para cuando llegue a la capital el general Obregón, el terreno para la fusión definitiva de los dos bloques de la Cámara de Diputados estará debidamente preparado y limpio de obstáculos, porque desde ayer, y a pesar de la reserva que sobre el caso se guarda, averiguamos que han comenzado las pláticas de nueva cuenta entre representantes de ambos bloques con la intervención de varios senadores. Se nos dijo, que tal parece que el discutido asunto de Puebla, en el que se creyó en un momento encontrar un peligro para la libre propaganda obregonista en aquella entidad, ha hecho que diputados y senadores que en su mayoría son partidarios de la candidatura del general Obregón, hayan pensado en presentar un frente único en las próximas sesiones del Congreso de la Unión.

Como ratificación a estos rumores que recogimos ayer en los corrillos de la Cámara de Diputados, el licenciado Aarón Sáenz, presidente del Comité Directivo de la campaña Pro-Obregón, al interrogarlo sobre el particular nos dijo que estima que la fusión de los dos bloques será un hecho cuando esté en México el general Obregón, pero que, entre tanto, los dos grupos, el Nacionalista y el Obregonista, están trabajando con todo entusiasmo, disciplina y unión de criterio político con el Comité Directivo en las actividades que se están desarrollando a favor de la candidatura del general Obregón. Agregó que las diferencias de los dos bloques son sobre cuestiones interiores de los mismos y no acerca de su obregonismo.

Para cuando las Cámaras de la Unión abran su período de sesiones ordinarias el primero del entrante mes de septiembre, se considera que la fusión de los dos bloques parlamentarios será un hecho y que el nuevo bloque será netamente obregonista.

OTRO RECORDATORIO A 3
LOS JEFES MILITARES
EXCELSIOR - Jul. 8/1927
Terminantemente se les Prohi-
be que si Están en Servicio
se Mezclen en Política

Se confirmó que la Secretaría de Guerra y Marina ha expedido una circular que se dió a conocer ya a los jefes de operaciones militares en los Estados y Territorios, dándose instrucciones terminantes a efecto de que, por ningún motivo, se permita que los componentes del Ejército se mezclen en cuestiones de carácter político.

La Secretaría de Guerra dice en esa circular que, por acuerdo expreso del señor Presidente de la República, se recomienda a generales, jefes, oficiales e individuos de tropa, que se abstengan en lo absoluto de mezclarse en la contienda política y que, aquellos elementos que contravengan esa disposición, serán castigados severamente.

Comprobado un caso de desobediencia a este respecto, sin más trámites se ordenará la baja de los infractores, sin que valgan recomendaciones de ninguna especie y con el fin de que no se alegue desconocimiento de esta disposición, se da a conocer por circular y por otros medios, debiendo los jefes de operaciones militares dar aviso de haber recibido este documento.

LO DEL DIA

Por JESUS GUIZA Y AZEVEDO

EXCELSIOR El Enigma de la Revolución

JULIO - 8 - 927
monopolizadores de la cosa pública, en cuestión de doctrina, de "Ideología", son los mismos que los libertadores de 1810, que los reformistas y que el mismo don Porfirio. Y desde entonces la patria y todo México ha debido de ser la "Revolución".

La democracia, y su esencia, que son las elecciones, tienen un gran elemento humorístico: las claridades, las crudezas con que mutuamente se tratan los candidatos. Y tomemos el caso de nuestros presidentiables. Mutuamente se tachan de débiles, de miedosos, de petulantes, de arteros, de viles.

Obregón, Gómez, Serrano, son por más que se repudien mutuamente, hombres de la Revolución. Los tres, en sus programas y en sus manifiestos, se hacen pasar por sus paladines, por sus salvadores, por sus continuadores.

Pongamos que la opinión pública hace caso de todo esto: ¿a quién le va a creer? ¿Será posible que cada mexicano rehaga la vida de los candidatos para saber a ciencia cierta si son lo que se dice que son? Claro que donde interviene la pasión hay siempre error, muchas veces dolo e injurias. ¿Pero hasta qué punto los candidatos y sus secuaces son apasionados? Enigma que nadie puede penetrar. Sin embargo, los mexicanos, unos por ambición, otros por civismo, no somos indiferentes a las elecciones, más bien dicho, a su resultado. ¿Qué pensar de todo lo que pasa?

¿Qué debemos pensar de todo esto los mexicanos?

La Revolución, ésta que ahora se trata de defender, en un sentido legal son las leyes y los hombres que las hacen. La No-Reelección no figura substancialmente en esas leyes, menos aún después de las reformas. Pero se nos dice que el pueblo es antirreeleccionista.

Ya sabemos que estas agitaciones, que la elección, casi en todas partes, no son en realidad sino un espectáculo de una fuerza que ya se tiene de ANTEMANO. El cuerpo electoral existe al mismo tiempo que el candidato; y cada candidato, al aceptar su postulación o al postularse, sabe con quiénes y con qué cuenta. Su propaganda, sus discursos, sus declaraciones, sus ataques, son la manifestación, el espectáculo de una fuerza que ya contaba.

¿Y a quién le vamos a creer, a los representantes, a los tutores legales del pueblo, que son los diputados y senadores, o directamente a ese mismo pueblo, que según nuestra intención puede ser santo, noble, veleidoso, olvidadizo, o lo que queramos?

¿Que muchos de los diputados actuales sean venales, ambiciosos, ignorantes? ¿Y quién nos asegura que los anteriores, y los anteriores de los anteriores, etc., etc., no lo hayan sido y con mucho?

Desde el momento que hay elecciones hay división. En otros países, donde el civismo, el interés común, el amor de la patria sobrepasan los intereses y las ambiciones de los partidos, la división se neutraliza. En México, no. Aquí los partidos todo se lo apropian, todo lo monopolizan: Estado, patria, nación, pasado, presente y futuro. Por esta razón los partidos mexicanos son irreductibles, apasionadísimos, casi, y muchas veces sin el casi, personales.

Si los candidatos, sumisos y fieles a la realidad, si amantes del bien común y de la patria, abandonasen ese galimatías de la Revolución para hablarnos en el lenguaje del buen sentido, los mexicanos podríamos desarrollar más civismo y más apego, más interés, a la cosa pública.

Las elecciones del actual poder legislativo se efectuaron en paz. Y se nos dice que estas elecciones son falsas. ¿Qué podremos decir de los constituyentes del 17 que con sus leyes crearon la razón de ser de la Revolución?

Un partido mexicano, y por mejor decir, un candidato mexicano, no acepta, no se contenta de su derrota. Durante la propaganda un candidato es para el otro casi un traidor. Cada uno, para sí, es la patria y es todo: es México y sólo él puede serlo. Y lo estamos viendo.

La Revolución, mientras más se vive en ella, y mientras sus hombres se empeñan más en salvarla y en continuarla, se nos aparece a los mexicanos como un enigma, como un enredijo imposible de desenredar. ¿Y no hemos de tener razón en decir que es mentira y lucto?

Los actuales hombres políticos, los

Ejemplo de Revolucionarismo

EXLESION - JUL 2 - 1911

La Revolución, vista con filosofía, que es como decir con serenidad y juzgada por sus razones profundas, por sus móviles y por sus resortes más secretos y últimos, en otras partes desde hace mucho tiempo, y entre nosotros desde don Lucas Alamán, está probado hasta la saciedad que sólo es destrucción. Como origen de toda revolución hay en el fondo anarquía, el desco impúdico de los individuos de hacer y de reformar la sociedad a su antojo. Que para que se realice esta explosión anárquica haya pretextos de injusticias o reales injusticias, esto no impide que la Revolución, por el simple hecho de serlo, destruya. Que haya destrucciones necesarias, esto quiere decir que a veces la anarquía y la Revolución son como fatales.

Y debemos fijarnos en que hay una diferencia enorme entre las revoluciones políticas y las revoluciones sociales. La revolución política, que es lo que nosotros hemos conocido, tiene como objetivo principal el poder, que es el medio político más eficaz para destruir o edificar. Las revoluciones sociales verifican su obra de destrucción individualmente y por medio del mismo individuo. Tipo de revolución social es el cristianismo que destruyó en cada converso, en cada bautizado, un principio de obscuridad y de desorden. Pero esta revolución, al mismo tiempo que destruía, conservaba lo que podía conservarse de la Naturaleza y agregaba algo más: una razón, un principio, un semen sobrenatural.

La Revolución, que sólo es la destrucción, en cualquier orden, sólo destruye. La revolución política, que sólo quiere permanecer política, no logrará modificar su esencia, que es la destrucción. Una revolución política, para que cese de destruir, para que cese de ser ella misma, necesita convertirse en social. Pero una revolución política convertida en social, esto es, estando en conexión, en intimidad con el individuo, si sólo tiene la intención de destruir, habrá universalizado, por la asimilación que ha hecho de los individuos, sus principios de anarquía y de destrucción.

Evidentemente que nuestra Revolución ha querido convertirse en social. Abí están sus leyes y sus prácticas, por las que tiende a que todos

los mexicanos nos hagamos revolucionarios. ¿Esta conversión social ha servido para destruir, o para construir?

Los hechos son claros. La moralidad, pública y privada, o sea el hábito de la justicia, de atribuir a cada quien, a nosotros mismos y a las partes de nuestro ser, cuerpo y alma, lo que les es debido, se va perdiendo a gran prisa. Y para afirmar esto tenemos un índice seguro: las cárceles y los suicidios.

¿Y qué decir de la Universidad y su famoso pueblo, siempre a ella pegado, y de las elecciones, y de la tranquilidad?

Pero hablemos del caso del general Montes en Puebla. Montes, actualmente, ya no es gobernador, ni general, ni revolucionario, ni amante del pueblo; pero es, como lo han manifestado personas verídicas, un terrateniente y un rico. Y él era enemigo de los terratenientes, y su revolucionarismo y su gestión gubernamental no tenían otra razón de ser que su odio revolucionario, es decir, destructivo con pasión, de los ricos.

¿Será posible que la Revolución desconozca a sus hombres y eleve, como fué el caso de Montes, a un individuo a quien, según nuestra información, se le hacen los cargos de ineptitud, cretinismo, inmoralidad administrativa, asesinatos, etc. etc?

Esto, como desgraciadamente lo hemos visto, no sólo fué posible, sino que fué MUY REAL. ¿Pero por qué la Revolución permite estas cosas? ¿Acaso está en su esencia, no sólo tolerarlas, sino aun suscitarlas? ¿Tendrá ella misma algo o mucho de ineptitud, de cretinismo, etc. etc?

Recurramos a nuestras premisas, a la identidad de revolución y destrucción. La nuestra—lo vemos en este caso ejemplarísimo de Montes—ha inoculado su nocividad a los mismos individuos. ¿Cómo se explicaría de otra manera aquello de que los pueblos tienen el gobierno que se merecen? Pero en esta destrucción el único ganancioso es el mismo destructor. Esto lo vemos palmarmente en Montes, porque el celo de Montes, su revolucionarismo, hicieron que todo el mundo se fijara en él y en sus ganancias. ¿Y lo que no vemos? ¿Y los que tienen, si no un celo tan lustroso, sino celo a secas?

LA CANDIDATURA DEL GRAL. OBREGON SERA FAVORABLE A MEXICO

EXCELSIOR
Servirá Para Estrechar las Re-
laciones Entre Nuestro País
y los Estados Unidos

Julio 8 - 1927
Cablegrama Exclusivo para EXCELSIOR.

NUEVA YORK, julio 7.—La candidatura del general Alvaro Obregón lanzada en México para que desempeñe nuevamente la Primera Magistratura de aquel país, durante el período de 1928 a 1932, es considerada por el Gobierno de la Casa Blanca como el prelude de mejores relaciones entre los dos países, en caso de que el caudillo sonoreño sea vea favorecido por el voto unánime de sus conciudadanos en los próximos comicios.

La anterior noticia ha sido enviada a "The New York Times" por su corresponsal en Rapid City, residencia veraniega del Presidente Coolidge. Agrega el representante del diario neoyorquino:

"Todos los informes recibidos por el Presidente Coolidge indican que en México el sentimiento general está por el cumplimiento de las promesas hechas solemnemente a los Estados Unidos en 1923, al negociarse los Tratados de Bucareli, y que si las elecciones se llevan a cabo pacíficamente, sin que sobrevengán motines ni movimientos armados, con seguridad que el ex Presidente Obregón resultará elegido.

LA CANDIDATURA DEL GRAL. OBREGON SERA FAVORABLE A MEXICO

Sigue de la primera página

"Mr. Coolidge desea que la cuestión mexicana quede resuelta de una manera definitiva antes de un año, y a este respecto manifiesta esperanzas de que lleguen a arreglarse las dificultades entre México y los Estados Unidos, sin que haya necesidad de recurrir a medios de presión.

"La tendencia de la Administración de Washington es la de obtener una resolución amistosa y probablemente Mr. Coolidge llegue a pedir al Embajador James Rockwell Sheffield que continúe en su puesto hasta pasadas las elecciones y cuando hayan terminado algunas de las negociaciones pendientes."

Exclusivo para EXCELSIOR. 6b

NOGALES, julio 7.—"En las recientes declaraciones publicadas por la Prensa metropolitana del 26 de junio, están contenidos mis puntos de vista sobre política internacional y sobre nuestra política con los Estados Unidos Norteamericanos."

Las precedentes líneas son la respuesta que el señor general don Alvaro Obregón dió anoche, desde Hermosillo, al Sindicato Hearst y al corresponsal de EXCELSIOR, cuando simultáneamente le suplicamos ampliara sus conceptos que sobre la materia expuso hace varios días.

Exclusivo para EXCELSIOR.

NOGALES, julio 7.—Mensajes que acaban de llegar de Navojoa informan que hoy llegó a dicha población el señor general Alvaro Obregón y que a principios de la semana entrante reanudará su gira política hacia el Sur de la República.